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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Kinderschutzgruppen sind in Österreich an pädiatrischen Abteilungen gesetzlich vorgeschriebene interdisziplinäre Teams und unterstützen bei Verdacht auf Kindesmisshandlung neben Diagnostik und Therapie auch die Vernetzung zwischen medizinischen Berufsgruppen und den entsprechenden Institutionen sowie die Fortbildung von Gesundheitspersonal.
Ziel der Arbeit
Die Tätigkeiten der Kinderschutzgruppe des Landeskrankenhauses Innsbruck (LKI) wurden retrospektiv durch Analyse der erfolgten Zuweisungen evaluiert.
Material und Methoden
Daten der zugewiesenen Kinder und Jugendlichen wurden in einem minimalen Datenset dokumentiert. Nach Einholung eines entsprechenden Ethikvotums wurde dieses Datenset um weitere Informationen ergänzt.
Ergebnisse
Die Kinderschutzgruppe des LKI hat zwischen 2013 und 2017 insgesamt 261 Zuweisungen bei Verdacht auf Kindesmisshandlung erhalten. Die häufigsten Zuweisungsgründe bestanden in körperlicher Gewalt (91/261; 34,9 %), sexueller Gewalt (54/261; 20,7 %), neonatalem Entzugssyndrom (32/261; 12,3 %), Vernachlässigung (29/261; 11,1 %) und Schütteltraumasyndrom (6/261; 2,3 %). Insgesamt waren 166 Mädchen (63,6 %) und 95 Buben (36,4 %) betroffen.
Diskussion
Die in der Literatur angegebenen Häufigkeiten der jeweiligen, in Krankenhäusern diagnostizierten Misshandlungsformen stimmen mit den erhobenen Daten überein. Zukünftig soll auf weitere Details bei der Evaluierung eines zugewiesenen Verdachtsfalles Wert gelegt werden.


Abstract
Background
In Austria child protection teams are legally required interdisciplinary teams in pediatric departments and in cases of suspected child abuse support not only the diagnostics and treatment but also the networking between different professional groups and appropriate institutions as well as the education of medical personnel.
Objective
The activities of the child protection team of the State Hospital Innsbruck (LKI) were evaluated retrospectively by analyzing all referrals.
Material and methods
Rudimentary data of referred children and adolescents were documented in a minimal dataset. After obtaining an appropriate IRB decision, further information was added to the dataset.
Results
The child protection team of the LKI received a total of 261 referrals of suspected child abuse between 2013 and 2017. The most common causes for referral were physical abuse (91/261; 34.9%), sexual abuse (54/261; 20.7%), neonatal abstinence syndrome (32/261; 12.3%), neglect (29/261; 11.1%) and shaken baby syndrome (6/261; 2.3%). Overall, 166 girls (63.6%) and 95 boys (36.4%) were affected.
Conclusion
The frequencies of the respective forms of abuse diagnosed in hospitals, as reported in the literature, correspond with the ascertained data. In the future, additional details should be assessed when evaluating a referred suspected case of child abuse.
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